2 NACIONALES OCTUBRE 2013 > viernes 11 Gramma



Evocan 145 años del inicio de la gesta independentista cubana

Dilbert Reyes Rodríguez

LA DEMAJAGUA, Granma.—Al pie de la histórica campana y casi a la misma hora en que el 10 de octubre de 1868 repicó por el fin de la esclavitud y convidó a la guerra contra el yugo extranjero, más de tres mil cubanos de todas las generaciones conmemoraron aquí los 145 años del comienzo de la primera guerra por la independencia de la Isla.

Presidida por Jorge Cuevas Ramos, miembro del Secretariado del Comité Central de Partido, y por los integrantes del propio Comité, general de división Onelio Aguilera Bermúdez, jefe del Ejército Oriental, y Sonia Pérez Mojena, máxima autoridad política en la provincia de Granma, la ceremonia incluyó la colocación de una ofrenda floral a nombre del pueblo de Cuba, en homenaje a Carlos Manuel de Céspedes, patriota iniciador de la gesta libertaria.

En las palabras centrales, Sonia Pérez exaltó a La Demajagua como el monumento al más preciado valor de los cubanos: su libertad, y testigo de un hecho fundador y trascendental al cual es preciso volver siempre.

Homenaje a Céspedes y Martí en Santiago de Cuba



Homenaje a Carlos M. de Céspedes en el cementerio Santa

Eduardo Palomares Calderón

SANTIAGO DE CUBA.—El iniciador de las luchas libertarias cubanas, Carlos Manuel de Céspedes, y el Apóstol de nuestra independencia, José Martí, fueron homenajeados durante la ceremonia militar y guardia de honor, efectuadas con motivo del aniversario 145 del levantamiento de La Demajagua, en el cementerio Santa Ifigenia.

El tributo al Maestro tuvo lugar ante el mausoleo que atesora sus restos, donde fueron depositadas ofrendas florales en nombre del líder histórico de la Revolución, Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, del Presidente Raúl Castro Ruz, de los Consejos de Estado y de Ministros y del pueblo de Cuba.

El homenaje a Céspedes se efectuó ante el majestuoso conjunto escultórico que, escoltado por la Enseña Nacional y la Bandera enarbolada por el Padre de la Patria, guarda sus restos, donde a título del pueblo de Cuba quedó depositada una ofrenda floral, y se guardó respetuoso silencio en medio de las notas de La Bayamesa. Se encontraban Lázaro Expósito Canto, miembro del Comité Central del Partido y Primer Secretario en la provincia, y otros dirigentes.

Cuba y Angola amplían cooperación en el ámbito jurídico

O. Fonticoba Gener

Desde ayer hasta el próximo 17, el presidente del Tribunal Supremo de la República de Angola, doctor Cristiano André, encabezando una delegación de ese país, realiza una visita a la Isla para intercambiar experiencias en aras del perfeccionamiento de la base jurídica y el sistema judicial de ambas naciones.

La estancia responde a una invitación oficial del presidente del Tribunal Supremo Popular de Cuba, doctor Rubén Remigio Ferro, quien declaró que esta es una oportunidad útil para conocer el punto de vista del país africano, que también se halla inmerso

en una actualización del área jurídica.

Como parte de la visita, los máximos dirigentes de estos órganos firmarán la semana próxima un Convenio de Cooperación con la finalidad de promover el perfeccionamiento de recursos humanos (magistrados y operadores) y el intercambio de informaciones entre los respectivos poderes judiciales.

Durante su estadía en Cuba, la delegación angolana sostendrá encuentros con representantes del Ministerio de Justicia, la Fiscalía General de la República, entre otras instituciones; además, el doctor Cristiano André ofrecerá una conferencia magistral sobre la reforma de la Justicia y del Derecho en Angola.

Ejecutan segmento final de la carretera a la Refinería de Cienfuegos

Julio Martínez Molina

CIENFUEGOS.—En estos momentos transcurre la etapa final de pavimentación de los últimos 4,7 kilómetros de la carretera que une al Proyecto ALBA Refinería de Petróleo Camilo Cienfuegos con el poblado de Yaguaramas, a escaso lapso de la Autopista Nacional.

Lo anterior fue informado a **Granma** por el ingeniero Ramón Fidel Viñas Cepero, director de Operaciones de la Empresa Constructora de Obras Ingenieras No. 12 (ECOING-12), quien añadió que ya finalizaron las 26 obras de fábrica y los dos puentes, así como toda la parte fundamental del movimiento de tierra.

"Hoy día solo prestan servicio en la terminación del objetivo los 70 hombres de la Brigada de Asfalto de la ECOING-12, menos de la mitad que en los momentos de mayor intensidad ejecutiva", señaló el directivo de dicha entidad, al frente de las obras.

La articulación del flamante entramado vial de 20 km demandó un millón de metros cúbicos de movimiento de tierra, en pos de erigir su calzada de dos carriles —suman siete metros de ancho entre ambas sendas— y paseos contiguos de dos metros y medio.

"Los 4,7 kilómetros por pavimentar insumirán cerca de 6 mil 350 toneladas de mezclas asfálticas. La atravesada ahora es una etapa de mucho rigor en el control técnico de las mencionadas mezclas, de la base pétrea y de la compactación del suelo", significó Viñas.

La carretera ahorrará 24 km en el trayecto entre la ciudad y la Autopista Nacional, además de entrañar un viaje mucho más rápido, dadas las excelentes condiciones técnicas de la vía.

Empresarios brasileños interesados en agroindustria cubana

Lino Luben Pérez

LA HABANA.—Empresarios brasileños confirmaron ayer, en esta capital, su interés en el intercambio científico-técnico y comercial con sus homólogos cubanos, por considerar el sector azucarero de la Isla potencialmente productivo y competitivo.

"Cuba posee una considerable experiencia en la agroindustria del azúcar, por lo que las enseñanzas mutuas y la transferencia de tecnologías pueden contribuir a aumentar la capacidad y la producción", comentó a la AIN Flavio Castelar, de la Asociación Arreglo Productivo Local de Alcohol (APLA).

Castelar es uno de los ejecutivos de 17 entidades de ese país suramericano que iniciaron este sábado, en el Hotel Nacional de Cuba, una ronda de negocios relacionada también con el procesamiento de la gramínea y combustibles renovables, entre ellos etanol, biodiesel y biomasa.

Igualmente intervienen en el encuentro representantes de diez organizaciones del Grupo Empresarial AZCUBA, tales como la de Servicios Técnicos Industriales e Importadora de la industria azucarera, e invitados de varios organismos de la

Administración Central del Estado. Helio Piza, de la Compañía de Obras e Infraestructura, explicó detalles sobre el primer Contrato de Administración Productiva de Azúcar para el central 5 de Septiembre, en la provincia de Cienfuegos, a 256 kilómetros de distancia de La Habana.

El documento en cuestión lo firmaron representantes de ambas partes durante la XXX Feria Internacional de La Habana, en noviembre del 2012, con vistas a recobrar el potencial agroindustrial del ingenio, y constituye la primera inversión extranjera de envergadura en la rama azucarera cubana luego de 1959.

Por su parte, Francisco Lleó Martín, director de la Empresa Exportadora (AZUTECNIA) ofreció detalles sobre las perspectivas de la rama, según el cual la producción de azúcar crecerá en adelante a un ritmo de 15-16 % por año y aumentarán los rendimientos agrícolas y la renovación de las áreas.

Hoy concluirán las sesiones empresariales del evento, una de las actividades del XII Congreso Internacional sobre Azúcar y Derivados, previsto del 14 al 18 de este mes en la citada instalación, insignia de la hotelería criolla. (AIN)